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Чтоб комфортнее жилось
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Заслуженная награда учителю!
 Почетный знак «Отличник просвещения» присвоен педагогу Уриковской средней школы Ларисе Лазаревой
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 � Н О В О С Т И

К отопительному сезону готовы!

На заседании комиссии по жи-
лищно–коммунальному хозяй-

ству, инженерной инфраструктуре 
и дорожной деятельности Думы 
Иркутского района обсудили го-
товность муниципалитета к ото-
пительному сезону.

Как рассказала  начальник от-
дела жизнеобеспечения, рефор-
мирования жилищной сферы и 
коммунальной инфраструктуры  
комитета по управлению муници-
пальным имуществом Иркутско-
го района Евгения Михалёва, в те-
чение года ООО «Ушаковская» и 
ООО «Южнобайкальское» произ-
веден ремонт котельных в поселке 
Дзержинск, деревнях Сосновый 
бор, Жердовка, Карлук, селах Пи-
вовариха, Никольск и Оек. В де-
ревне Горячий Ключ восстановле-
на теплоизоляция на магистрали 
от котельной до детского сада.

На всех теплоисточниках во 
всех населенных пунктах Иркут-
ского района выполнены работы 
по ремонту зданий теплоисточ-
ников, гидропневматической 
промывке сетей теплоснабжения, 
проведена ревизия запорной арма-
туры и замена приборов контроля.

Одним из основных меро-
приятий является строитель-
ство модульной котельной в 
поселке Плишкино Хомутов-
ского МО. В рамках соглашения 
с Министерством жилищной 
политики и энергетики Ир-
кутской области муниципали-
тету предоставлена субсидия 
на реализацию этого проекта. 
Сейчас подрядчик ведёт рабо-
ты по подготовке площадки и 
строительству фундамента под 
котельную, определены сроки 
поставки оборудования от за-
вода-изготовителя.

Заключены договоры между 
ресурсоснабжающими органи-
зациями и поставщиками на 
завоз топлива. Его начнут по-
ставлять на котельные с начала 
сентября.

Депутаты положительно 
оценили работу КУМИ адми-
нистрации Иркутского района 
по данному вопросу. Сейчас 
специалисты говорят о 90% го-
товности объектов к зимним 
холодам. К началу запуска тепла 
они будут  готовы полностью. 
Рисков и угроз срыва отопи-
тельного сезона нет.

Александр КИЧИГИН

На радость маленьким жителям
Строительство нового детского сада началось в Молодёжном

В посёлке Молодёжный 
приступили к возведению но-
вого корпуса детского сада на 
140 мест. Строительство до-
школьного учреждения стало 
возможным благодаря уча-
стию в национальном проекте 
«Демография».

Как рассказала и. о. пред-
седателя КУМИ Иркутского 
района Анна Федченко, новое 
дошкольное учреждение раз-
меститься рядом с уже дей-
ствующим зданием садика. 

Строительство началось в мае, 
и уже сейчас подрядчики вы-
полнили 20 % от запланиро-
ванных работ.

— Новый детсад построят с 
соблюдением всех действующих 
строительных норм и правил, 
он будет современным и ком-
фортным. Уже закончены рабо-
ты по устройству котлована. 
Строители приступили к за-
ливке фундамента, — отметила 
Анна Федченко.

В новом дошкольном уч-
реждении будет всё необходи-
мое для комфортного пребыва-
ния детей: игровые и спальные 
комнаты, музыкальный и физ-
культурный залы, классы для 
занятий творчеством. Меди-
цинский и пищевой блоки ос-
настят современным обору-
дованием,   соответствующим 
санитарно-эпидемиологиче-
ским требованиям.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

Традиционная августовская 
конференция  с таким названием 
состоялась в Хомутовской шко-
ле № 1. На ней были подведены 
итоги прошедшего учебного года 
и поставлены задачи на год пред-
стоящий. Почётными гостями 
педагогического форума стали 
Мэр Иркутского района Леонид 
Фролов, депутат Законодатель-
ного собрания Иркутской обла-
сти Галина Кудрявцева, началь-
ник Управления образования 
района Роман Зарипов, руково-
дитель проектов БФ Красношта-
нова Антон Красноштанов.

В приветственном слове Лео-
нид Фролов поздравил педагогов 
с новым учебным годом и отме-
тил, что школы Иркутского рай-
она удерживают свои позиции и 
дают стабильное, качественное 
образование.

— Уважаемые директора, 
учителя и воспитатели, мне 

очень радостно  присутство-
вать на сегодняшнем меро-
приятии. Наши педагогиче-
ские коллективы в очередной 
раз доказали свой профессио-
нализм, они смогли достойно 
завершить учебный год, — 
сказал Мэр.

С докладом о состоянии и 
результатах деятельности си-
стемы образования в Иркут-
ском районе выступил началь-
ник Управления образования 
Роман Зарипова. Он в частно-
сти отметил, что доступность 
образовательных организаций 
в Иркутском районе возрастает. 

— Впереди нас ждёт мно-
го работы. Ключевым фак-
тором, определяющим каче-
ство образования, конечно, 
являются педагогические ка-
дры. По сравнению с преды-
дущим учебным годом число 

педагогических работников 
образовательных организа-
ций увеличилось на 74 чело-
века, — подчеркнул Роман 
Зарипов.

В ходе конференции ру-
ководители школ и учителя 
обсудили наиболее важные 
вопросы, касающиеся обра-
зовательного процесса: вне-
дрение профессиональных 
стандартов, обучение детей 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья, а также 
реализацию инновационных 
проектов. В рамках педсове-
та были поощрены лучшие 
коллективы образователь-
ных учреждений, педагоги и 
воспитатели. Почетный знак 
«Отличник просвещения»  
вручили педагогу Уриковской 
СОШ Ларисе Лазаревой, про-
фессиональный стаж которой 
составляет 35 лет.

— Для меня школа – это 
жизнь. За годы педагогиче-
ской работы через мои руки 
прошли сотни самых разных 
мальчишек и девчонок, в ка-
ждом из них есть частичка 
моей души. Безумно прият-

но наблюдать за тем, как 
они устраиваются в жизни 
и добиваются успехов. Это и 
есть самая большая награда, 
— поделилась Лариса Лазарева.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

«От единства воспитания и обучения
к качеству образования»
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 � В Ы Б О Р Ы — 2 0 2 1

Бесплатная печатная площадь для проведения предвыборной агитации 
на дополнительные выборы депутата Думы Иркутского районного 
муниципального образования седьмого созыва по одномандатному 

избирательному округу №5

Даниил Абрамов
Родился 10 сентября 1986 года в г. Ангарск Иркутской области в семье рабочих. Отец-оператор 

в Ангарской нефтехимической компании, мать-химик технолог. В 2003 году окончил среднюю 
общеобразовательную школу № 7 г. Ангарска. В 2008 году окончил Иркутский Государственный 
Лингвистический Университет по специальности менеджмент социальных наук – связь с 
общественностью.

В школьные годы увлекался спортом-посещал секцию Каратэ, имеются почетные грамоты, 
награды, неоднократно занимал призовые места.

Свою трудовую деятельность начал после окончания школы. Сначала работал водителем, в 
2008 году стал Управляющим Станции Технического Обслуживания. С 2015 года открыл свою 
фирму ООО «Руснефтерезерв» по поставкам горюче-смазочных материалов и моторных масел.

Женат, супруга работает юристом, является Управляющим в юридической компании ООО 
«Юрконсалтинг». В своей крепкой семье воспитывают сына, который пойдет 1 сентября 2021 
года в первый класс.

 � В А Ж Н О

В резерв — по контракту
Военный комиссариат Ир-

кутского района проводит отбор 
пребывающих в запасе граждан 
в мобилизационный людской ре-
зерв. Он проходит в соответствии 
с Указом Президента Российской 
Федерации № 370 от 17 июля 2015 
года «О создании мобилизацион-
ного резерва Вооруженных Сил 
Российской Федерации».

— Заключившим контракт 
гарантируется финансовое 
стимулирование, упрощенное 
поступление в ВУЗы Министер-
ства обороны, карьерный рост, 
получение навыков вождения бо-
евой техники, стрельбы из всех 
видов вооружения, квалифици-

рованное медицинское обслужи-
вание и многое другое, — отметил 
военный комиссар Иркутского 
района.

Контракт о пребывании в мо-
билизационном людском резерве 
может быть заключен с граждани-
ном Российской Федерации, ранее 
проходившим военную службу 
(пребывающем в запасе) и имею-
щим воинское звание. Для солдат, 
сержантов, прапорщиков возраст 
должен быть не старше 42 лет, 
младших офицеров (до капитана 
включительно) – 47 лет, старших 
офицеров (до подполковника 
включительно) – 52 лет, полков-
ников (капитанов 1 ранга) – 57 лет.

По состоянию здоровья кан-
дидат должен быть годными к 
военной службе (категория А) 
или годными к военной службе с 
незначительными ограничениями 
(категория Б). По результатам про-
фессионального психологического 
отбора необходимо получить пер-
вую, вторую или третью категории 
пригодности для конкретной вы-
бранной специальности. Образо-
вание не должно быть ниже основ-
ного общего (9 классов).

Пребывание граждан в ре-
зерве предусматривает заключе-
ние контракта сроком на 3 года, 
прохождение тренировочных 
занятий и сборов по программам 
обучения по военно-учетным 

специальностям, а также реше-
ние задач по прямому предназна-
чению.

За трое суток пребывания 
на тренировочных занятиях по-
лагается денежное довольствие. 
Для офицеров оно составляет 
до 10 тысяч рублей, а сержантов 
и солдат – до 5 тысяч рублей. За 
30 суток пребывания на военных 
сборах офицеры могут получить 
от 30 до 75 тысяч рублей, а сер-
жанты и солдаты – от 10 до 25 
тысяч рублей (в зависимости от 
региона). На время прохождения 
военных сборов граждане осво-
бождаются от работы или учебы 
с сохранением за ними места по-
стоянной работы. 

Пять шагов к поступлению 
на службу в резерве:

1. Обратиться в военный ко-
миссариат по месту жительства 
(регистрации) и подать заявле-
ние о приеме на службу в резерве;

2. Выполнить тесты на про-
фессиональную пригодность;

3. Пройти медицинскую ко-
миссию;

4. Сдать нормативы по физи-
ческой подготовке;

5. Получить в военном комис-
сариате предписание, прибыть в 
воинскую часть и заключить кон-
тракт.

Александр КИЧИГИН
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Сегодня многие деревни и 
сёла под Иркутском все больше и 
больше напоминают коттеджные 
посёлки, где в основном живут 
вчерашние горожане, предпочи-
тающие добираться до своих офи-
сов не из многоэтажек в спальных 
районах, а из собственных домов 
на лоне природы. Ожидает ли та-
кая же судьба и расположенное в 
13 км от областного центра село 
Мамоны, около трети населения 
которого составляют люди, пе-
ребравшиеся туда из города? Об 
этом мы беседуем с кандидатом 
на должность главы Мамонско-
го муниципального образования 
Жанной Бурцевой. Она не только 
выросла в Мамонах, но и дважды 
становилась депутатом местной 
думы, много лет проработала в 
сельской администрации, где в 
последние годы она - заместитель 
главы муниципалитета. В общем, 
сложно найти более компетент-
ного эксперта в данном вопросе.

— Конечно, у нас далеко не 
самое старое село в Приангарье: 
первое жилье здесь построили в 
конце XIX века монахи Иннокен-
тьевского монастыря (кстати, и 
само название нашего села про-
исходит от фамилии монастыр-
ского смотрителя-управляюще-
го Мамонова), — рассказывает 
Жанна Александровна. — Одна-
ко мы очень дорожим своей сель-
ской самобытностью и не хотели 
бы превращаться в обычный при-
город или городскую окраину. Да, 
мы переняли у города стремление 
к комфортной и благоустроенной 
жизни, но при этом все-таки хо-
тим оставаться селом – комфорт-
ным и благоустроенным.

— А как в Мамонах проявля-
ется эта самая сельская само-
бытность?

— Любое село — это прежде 
всего работа на земле. И сегодня 
Мамоны славятся своей отмен-
ной озимой рожью. Многим жи-
телям Приангарья знаком ее вкус: 
хлебозаводы скупают ее у нашего 
местного агропромышленного 
предприятия еще на корню, и ис-
пользуют для выпечки Дарницко-
го хлеба. Многие местные жители 
занимаются фермерским трудом 
на своих подворьях. Я постоян-

но покупаю у них мясо, 
молочку и другую про-
дукцию. Моих детей уже 
не заставишь есть «ма-
газинские» яйца! Как и в 
любом селе, у нас хорошо 
развиты традиционные 
промыслы: многие вяжут, 
вышивают, работают по 
дереву. Я и сама в юности 
увлекалась вязанием и до 
сих пор люблю что-ни-
будь мастерить. Только за 

последний год связала из джута 
несколько красивых ковриков и 
корзинок. Но мне далеко до уров-
ня многих местных мастеров — 
из-под их рук выходят настоящие 
произведения искусства!

— Что, по-вашему, можно 
и нужно сделать, чтобы сохра-
нить эту «деревенскую сущ-
ность» Мамон?

— Естественно, поддерживать 
эти традиционные занятия — и 
в первую очередь производство 
сельхозпродукции. Сельхозпро-
изводителям необходимо помо-
гать пользоваться различными 
областными программами под-
держки. Или, например, можно 
организовать ярмарку или сезон-
ные торговые места, где наши жи-
тели могли бы продавать плоды 
своего труда: как различные по-
делки, так и экологически чистые 
продукты питания.

— Ярмарка на селе для сель-
ских жителей, где торгуют 
сельскими же товарами? Вы 
считаете, что она будет поль-
зоваться успехом?

— Конечно, будет. Ведь боль-
шая часть трудоспособного на-
селения у нас все-таки работает 
в городе, и времени заниматься 
собственным хозяйством у них 
нет. А жить на селе, покупая при 
этом продукты в городских су-
пермаркетах, как-то не очень ло-
гично. Наши фермеры продают 
свою продукцию местным жите-
лям, пользуясь для этого соцсетя-
ми и различными мессенджерами 
— и они весьма заинтересованы в 
расширении рынков сбыта.

— Вы говорите, что многие 
местные жители постоянно ез-
дят в город и обратно. Такая 
мобильность подразумевает ак-
тивное пользование дорогами…

— Дороги для нас сегодня — 
больной вопрос. За последние 
пятнадцать лет интенсивность 
дорожного движения значитель-
но увеличилась, а дороги оста-
лись все теми же. На территории 
муниципалитета сейчас распо-
ложено 126 автомобильных до-

рог общей протяженностью 130 
км. И лишь десятая часть из них 
одета в асфальт. Все остальные — 
грунтовые, которые постоянно 
размывает участившимися в по-
следнее время дождями, так что 
нам приходится регулярно под-
сыпать их.

— А на новые дороги не хва-
тает денег?

— Да, налогов и сборов, по-
ступающих в местный бюджет, не 
хватает на многое — в том числе 
и на дороги. Но это не означает, 
что на них нужно ставить крест. 
Существуют ведь и различные го-
сударственные программы, суб-
сидии из областного бюджета… 
Как профессиональный юрист я 
хорошо понимаю, что нужно су-
меть ими воспользоваться. К при-
меру, в прошлом году нашей ад-
министрацией была подготовлена 
проектно-сметная документация 
на капитальный ремонт улиц 
Главный проезд, Проезд Радиан, 
Солнечной. В начале нынешнего 
года мы получили положительное 
заключение государственной экс-
пертизы проектной стоимости, 
после чего подали в министер-
ство строительства и дорожного 
хозяйства Иркутской области за-
явку на предоставление субсидии 
из областного бюджета.

Однако для того, чтобы 
ремонтировать дороги за ре-
гиональный счет, их нужно 
оформлять и ставить на госу-
дарственный кадастровый учет. 
Сейчас таким образом оформ-
лены всего 15-20% наших дорог. 
Эти процедуры тоже требуют 
немаленьких средств, и зачастую 
их приходится тратить на допол-
нительную машину песчано-гра-
вийной смеси для назревшего 
ямочного ремонта. Тем не менее, 
считаю, что данной работой нуж-
но заниматься, как и вопросами 
уличного освещения. Сегодня 
освещена лишь треть наших 
улиц. Микрорайонам Южный 
и Западный как воздух необхо-
димы школа и детский садик, а 
Мамоновской средней школе - 
капитальный ремонт или рекон-
струкция. Малой Еланке нужен 
культурно-досуговый центр.

Не так давно мы открыли в 
Мамонах отделение пауэрлиф-
тинга школы олимпийского ре-
зерва «Спарта». Оно пользуется 
большим успехом, как и мамо-
новский хоккейный корт (сей-
час на реконструкции), но этого 
мало! Многие мои земляк, да и 
я сама тоже, вынуждены зани-
маться физкультурой в город-
ских спортзалах, так что, нам бы 
совсем не помешал современный 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс. Всё это непросто, но, 

благодаря опыту, у меня есть по-
нимание, как это сделать.

— Непростая у вас работа, 
не женская. Тут нужен холод-
ный, мужской ум. Почему вы 
пришли работать в админи-
страцию?

— По профессии я юрист, мой 
папа тоже был юристом, и этот 
факт определил мой карьерный 
путь. А вообще, вся моя жизнь 
тесно связана с нашим муници-
пальным образованием. В Ма-
монах я росла, училась в школе, 
создала семью, здесь родились 
мои дети. С 2007 года возглавляла 
одно из подразделений в област-
ном отделении Фонда социально-
го страхования и одновременно 
была депутатом думы Мамонско-
го МО. Именно с этого момента и 
стала основательно погружаться 
в проблемы муниципалитета. А 
в 2013 году уже полностью пере-
шла работать в администрацию 
поселения, начала участвовать в 
решении самых разных проблем.

— Говорят у людей, которые 
где родились там и пригодились, 
какая-то другая ответствен-
ность перед ней. Согласны?

— Может быть. Ведь это дру-
гие связи, другой уровень понима-
ния и взаимодействия. Ты знаешь 
жизнь этой местности изнутри и 
людей, которые здесь живут и ра-
ботают, о чем они думают и меч-
тают. В каком-то смысле мы все 
члены одной семьи. А это очень-о-
чень близко. Для близких ты ста-
раешься сделать все возможное, 
чтобы им жилось хорошо.

Для меня Мамоны — моя ма-
лая Родина, здесь школа, в кото-
рой я училась, любимые педагоги, 
коллеги и многие другие люди, 
повлиявшие на мое развитие. Не-
возможно их подвести!

— Решая все проблемы посе-
ления, получается ли у Вас вы-
краивать время для себя?

— У меня очень плотный 
график и загруженный день — 

но есть и семья, на которую я 
обязана находить время и силы. 
Я почти каждый день навещаю 
свою маму — благо, она живет 
недалеко. Стараюсь разделять 
увлечения своих дочерей. Стар-
шая – Настя - профессионально 
занимается футболом, поэтому 
я – заядлая болельщица и пред-
седатель родительского комитета 
женской секции футбола спор-
тивной школы «Байкал». Сред-
няя – Маша - увлекается игрой 
на гитаре – иногда я ей подпеваю. 
Младшая – Аня - любит рисовать, 
поэтому я часто позирую юной 
художнице или рисую вместе с 
ней. Стараюсь почаще баловать 
их чем-нибудь вкусным, приго-
товленным своими руками. Мы 
очень любим куриные оладьи, ла-
занью, крылышки в кисло-слад-
ком соусе. Изредка получается 
даже находить время для своих 
старых друзей, с которыми мы 
дружим семьями. Поддерживаю 
хорошие отношения со своей 
бывшей классной руководитель-
ницей Зоей Пантелеевной Воло-
совой. А ещё изучаю психологию 
— читаю книги, посещаю тре-
нинги. Это очень помогает мне в 
работе, ведь осознанное общение 
и взаимодействие с людьми име-
ют огромное значение. Иногда че-
ловека достаточно просто выслу-
шать, поддержать добрым словом 
— и он найдет в себе силы для ре-
шения самых сложных проблем.

— Что бы хотели пожелать 
своим избирателям?

— Я люблю свою работу и от-
ношусь к муниципальной службе 
как к достойному и ответствен-
ному виду деятельности, тре-
бующему безусловной отдачи и 
преданности делу, искреннего ин-
тереса и увлеченности. Являясь 
муниципальным служащим, счи-
таю, что служу своим землякам и 
малой Родине, и пока возможно, 
буду это делать и дальше. Я рас-
считываю на поддержку жителей. 
Решение каждого будет лично для 
меня важным и ценным. 

Егор АЛЕКСЕЕВ

 � В Ы Б О Р Ы — 2 0 2 1

Мамоны: село или спальный район?
Жанна Бурцева — о перспективах Мамонского муниципального образования

Публикация оплачена из средств избирательного фонда кандидата на должность главы Мамонского муниципального образования Бурцевой Жанны Александровны
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 � Б У Д Н И  М Э Р А

Культура нуждается в перезагрузке
На территории Иркутского района успешно реализуется проект «Культура малой родины»

В конце прошлой недели Мэр 
Леонид Фролов провел встречу 
с руководителями учреждений 
культуры Иркутского района. 
Участники подвели итоги вы-
полненной работы и обсудили 
планы на будущее.

Как отметил Леонид Фролов, 
ежегодно в рамках национально-
го проекта «Культура» в районе 
открываются новые объекты. 
В 2020 году Дома культуры от-
крыты в деревне Усть-Куда, по-
селках Молодежный и Патроны, 
новоселье отметила музыкаль-
ная школа в Хомутово. В 2021 
году отремонтировано здание 
Межпоселенченской районной 
библиотеки.

На укрепление материаль-
но-технической базы в 2020 
году из федерального и об-
ластного бюджетов направлено 
более 13 млн рублей. За счет 
этих средств проведен текущий 
ремонт учреждений культуры 
в деревне Ширяева, селах Го-
рохово и Никольск, поселках 
Усть-Балей, Большая Речка и 

Листвянка. В этом году новое 
оборудование на общую сумму 
в 4 млн рублей в рамках проек-
та «100 модельных Домов куль-
туры» получат клубы в Сай-
гутах, Никольске, Усть-Балее, 
Усть-Куде и Листвянке.

— Значительную финан-
совую поддержку Иркутский 
район получил в рамках пар-
тийного проекта «Единой Рос-
сии» «Культура малой родины». 
За счет этих средств проведен 
текущий ремонт в ДК поселка 
Маркова. На следующий год за-
планировано приобретение ав-
токлуба. А в 2023 году «Единая 
Россия» поможет с ремонтом 
культурно-спортивного цен-
тра в селе Пивовариха, — рас-
сказал Леонид Фролов.

На 2022 год в рамках госу-
дарственной программы «Ком-
плексное развитие сельских 
территорий» намечено строи-
тельство современного Дома 
культуры в Хомутово, а также 

проведение капи-
тального ремонта 
ДК в Урике.

— Нам необхо-
димо до 2025 года 
в небольших насе-
ленных пунктах 
построить 12 клу-
бов. Планируется, 
что это будут бы-
стровозводимые 
модульные соору-
жения, по приме-
ру зданий школ в 
Галках и Большом 
Голоустном, — от-
метил Мэр. — Что-
бы мечты стали 
реальностью, мы 
должны активно 
участвовать в на-
циональных проек-
тах, в том числе 
партийных, а также привле-
кать средства инвесторов.

Сотрудники отдела куль-
туры администрации Ир-

кутского района рассказали 
руководителям о новом куль-
турно-образовательном проек-
те «Культура для школьников», 
провели презентацию объеди-

нения декоративно-приклад-
ного творчества «Байкальские 
мастеровые».

Александр КИЧИГИН

#ЕстьРешение  ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ   НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ   ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

Пенсионеров поддержат
Президент России Владимир Путин подписал Указ о единовременной выплате пенсионерам,

ранее поддержанный «Единой Россией»

Социальные выплаты пен-
сионерам в размере 10 тысяч 
рублей, о которых на встрече с 
представителями партии гово-
рил Президент, будут перечис-
лены уже в сентябре текущего 
года. Соответствующий указ 
был подписан Владимиром Пу-
тиным 24 августа. Ранее пред-
ставители фракции «Единой 
России» выразили готовность 
при необходимости разрабо-
тать поправки в бюджет для 
обеспечения выплат пенсионе-
рам, а также военнослужащим. 

На сайте Кремля сообщает-
ся, что для получения средств 
подавать заявление не нужно, 
Пенсионный фонд самостоя-
тельно подготовит все необхо-

димые документы. Ранее прези-
дент подчеркнул, что средства 
должны получить все пенсио-
неры, в том числе работающие.

Привычные для пожилых 
людей лекарства и продукты 
дорожают, и анонсированные 
президентом дополнительные 
выплаты, направленные, в пер-
вую очередь, на самую незащи-
щенную часть населения, по-
могут пенсионерам пережить 
инфляцию.

Средства на это будут выде-
ляться из дополнительных до-
ходов бюджета и не потребуют 
повышения налогов. В думском 
комитете по бюджету уже под-
считали, что беспрецедентные 
выплаты, которые получат по-

жилые граждане страны, обой-
дутся в более 500 миллиардов 
рублей.

Эксперт также под-
черкнула, что не стоит 
считать эти решения из-
бирательной кампанией 
и предвыборной пропа-
гандой.

«Обещанные Прези-
дентом новые соцвыпла-
ты – далеко не первые в 
этом году, – напомнила 
она. – В конце апреля 
Владимир Путин в ежегодном 
послании народу объявлял о 
дополнительных выплатах се-
мьям с детьми, в частности, о 
единовременном пособии в 10 
тысяч рублей всем школьни-

кам. Кроме того, в 
течение года Пре-
зидент несколько 
раз поручал про-

вести единовременные выпла-
ты семьям с детьми, а также 
компенсировать значительную 
часть платы за детские оздо-
ровительные лагеря, которую 
многие уже получили».

Так, на предыдущие инициа-
тивы президента по поддержке 
семей с детьми, объявленные 
в начале пандемии в 2020 году, 
в бюджете на 2021-2023 годы 
было заложено порядка 500 
миллиардов рублей ежегодно.

По материалам
https://irkutsk.er.ru
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 � К О  Д Н Ю  З Н А Н И Й

Первого сентября за школь-
ные парты сядут более 19 

тысяч мальчишек и девчонок 
района, среди них более полу-
тора тысяч первоклассников.

Праздничные первосен-
тябрьские линейки пройдут во 
всех школах муниципалитета. 
Учреждения образования про-
ведут их на открытом воздухе 
с численностью не более 50 че-
ловек и соблюдением всех сани-
тарных норм. В больших шко-
лах праздничные мероприятия 
запланированы в несколько 
этапов.

Большая стройка
По словам Романа Зарипо-

ва все школы к началу учебно-
го года полностью готовы. В 
течение лета во многих из них 
проходили ремонты, которые 
благополучно завершены. Кро-
ме того, шла подготовка к зиме 
- отлаживались системы ото-
пления, водоснабжения, кана-
лизации. Ремонты спортивных 
залов прошли в учреждениях 
образования Малого Голоуст-
ного, Большой речке, Смолен-
щине и Усть-Куде. Общая сум-
ма ремонтных работ составила 
более 45, 3 млн рублей.

А для учеников Марков-
ского МО учебный год нач-
нется в новой школе. Откры-
тие Марковской школы №2 
на 1275 мест (!) станет одним 

из центральных событий в 
Иркутском районе в эти дни. 
Как отметил Роман Зарипов, 
сейчас полным ходом идет 
строительство школ в по-
сёлке Большое Голоустное 
и деревне Грановщина. Обе 
стройки должны завершить-
ся  к концу года.

Модульные пищеблоки бу-
дут установлены в Сайгутах, 
Баруе, Усть-Балее, Черёмушках, 
Быкова и Хомутово.

«Точка роста»
Но обновляются не только 

стены учебных заведений, вне-
дряются  новые  образователь-
ные программы. Уникальные 
центры «Точка роста»  в ны-
нешнем году откроются на базе  
Оёкской, Мамоновской, Пиво-
варовской и Листвянской школ. 
Благодаря им у ребят появятся 
дополнительные возможности 
реализовать себя и получить 
более качественное современ-
ное образование.  В новых цен-
трах ребята смогут заняться 
робототехникой, 3-D модели-
рованием, научатся управлять 
квадрокоптерами.

Безопасность превыше всего
На первый взгляд кажется, 

что ничего не изменилось и 
жизнь течет в прежнем русле, 
однако это не так. Эпидеми-
ческая обстановка требует от 
всех  внимательного отноше-
ния к здоровью. Одна из таких 

мер - вакцинация. Как расска-
зал Роман Зарипов, более 70% 
педагогического состава учеб-
ных учреждений района уже 
привиты. К началу учебного 
года планируется привить 
оставшихся работников обра-
зовательной сферы.

Что же касается режима 
работы самих школ, то здесь 
система уже отработана. Как и 
в прошлом году она будет ор-
ганизована в соответствии с 
действующими санитарными 
нормами и правилами. На входе 
в учебное заведение у школьни-
ков будет измеряться темпера-
тура, внутри помещений прово-
дится регулярная дезинфекция 
и проветривания. Расписание 
занятий, как и прежде, разра-
ботано с условием максималь-
ного разобщения детей разных 
классов. Проведение массовых 
мероприятий ограничено.

— Наша главная задача — 
начать учебный год и навер-
стать упущенное за месяцы 
пандемии и дистанционного 
обучения. Живого обучения не 
может заменить ни один сете-
вой урок. Я поздравляю педаго-
гов и учеников с началом ново-
го учебного года и желаю всем 
здоровья, хорошего настроения 
и высоких достижений, — про-
комментировал Роман Зарипов. 

Татьяна ИВАНОВА,
Фото из архива редакции.

Анатолий Асалханов,
директор Бутырской общеобразовательной школы 

– У нас много перемен, мы ждем ребят с нетерпением. Ны-
нешним летом из районного бюджета были выделены средства 
на ремонт системы электроснабжения - полностью заменены 
распределительные сети. В кабинетах был проведён космети-
ческий ремонт. В рамках Федерального проекта «Цифровая 
образовательная среда» Национального проекта «Образова-
ние» школа получила 28 ноутбуков и многофункциональный 
центр. Благодаря нашим ученикам, учителям и родителям 
украшена цветочной композицией «Я люблю Байкал» приш-
кольная территория. Получилось здорово! 

Ольга Тыртышная,
директор Оёкской средней общеобразовательной школы

– За лето мы очень соскучились по нашим ребятам и за-
нятиям. К новому учебному году в школе были оборудованы 
два кабинета центра цифрового и гуманитарного образования 
«Точка роста». У ребят появится новое пространство для внеу-
рочной деятельности. Это научные и творческие проекты, ро-
бототехника, шахматы и многое другое. Не забыли и про кос-
метический ремонт. В здании учебного учреждения покрасили 
стены, частично заменили линолеум, проверили учреждение 
на предмет противопожарной безопасности и работу систем 
видеонаблюдения. 

Любовь Пискун,
заместитель директора по воспитательной работе Карлук-
ской средней общеобразовательной школы

– Несмотря на то что в здании три года назад был сделан 
капитальный ремонт, все кабинеты нуждались в обновлении: 
где-то нужно было заменить плинтусы, а где-то побелить сте-
ны, и мы это сделали. Участников образовательного центра 
«Точка роста» ждёт приятная новость – открытие ещё двух 
новых кружков. Ученики смогут поближе познакомиться со 
средствами массовой коммуникации, научатся грамотно ра-
ботать с информацией. Думаю, это направление будет полезно 
освоить каждому ребёнку. Мы все в предвкушении очень на-
сыщенной и интересной школьной жизни. 

Ольга Лёпешкина,
директор Никольской средней общеобразовательной школы

– Кроме косметического ремонта, который удалось сделать 
в образовательном учреждении, выполнен капитальный ре-
монт кровли, приводятся в порядок козырьки, отмостки и при-
ямки. В минувшем учебном году мы столкнулись с серьёзной 
проблемой – детям не хватало одного спортзала. Было принято 
решение обустроить ещё один небольшой кабинет для занятий 
физической культурой. Благодаря усилиям всего педагогиче-
ского коллектива, школа вновь преобразилась – стала чистой 
и ухоженной. В коллективе царит отличная атмосфера и высо-
кий командный дух. Ждем начала учебного года!

Елена Голяковская,
директор Уриковской средней общеобразовательной школы

– Школа – наш второй дом, где учащиеся и педагоги про-
водят большую часть дня, а значит здесь всегда должно быть 
чисто и уютно. Летом мы установили в образовательном уч-
реждении дополнительный источник горячего водоснабжения 
и вентиляции в каждом цехе столовой.

Чтобы в зимние холода в школе было тепло и уютно про-
ведена проверка котельной. Она полностью готова к работе. В 
новом 2021-2022 учебном году наших учеников ждёт немало 
необычных, интересных событий. Добро пожаловать, в школу!

Скоро в школу!
В канун нового учебного года о самых актуальных вопросах

Марковская СОШ № 2 готова принять ребят
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До начала нового учебного 
года остаются считанные дни. 
Родители заняты подготовкой 
детей к школе, мальчишки и 
девчонки догуливают послед-
ние деньки летних каникул, а в 
школах заканчиваются послед-
ние приготовления... 

Когда в школу хочется
Самым главным событием 

нынешним летом в Усть-Ку-
динской школе стал капиталь-
ный ремонт спортивного зала. 
Можно сказать, что он заново 
родился — в помещении пол-
ностью заменили окна, полы, 
заново оштукатурили и по-
красили стены, обновили ин-
женерные системы и даже об-
устроили раздевалки. Сейчас 
решается вопрос о покупке 
нового спортивного оборудо-
вания.

Важные судьбоносные пе-
ремены произошли в школе 
благодаря участию в проекте 

«Успех каждого ребенка» нацио-
нального проекта «Образования».

— Ремонт спортивного зала 
– значимое событие для всего 
поселения. Подрядчики поста-
рались, качественно сделали 
свою работу. Осталось обно-
вить спортивное оборудование, 
существующему спортинвен-
тарю уже много лет, и наши 
мальчишки и девчонки, а вместе 
с ними и мы, будем полностью 
счастливы, — рассказала дирек-
тор образовательного учрежде-
ния Галина Чеснокова.

Хорошую оценку проделан-
ной работе дал и родительский 
комитет. 

— В таком просторном, 
комфортном зале, с таким по-
крытием самой хочется пого-
нять мяч! — восхитилась мама 
восьмиклассницы Елена Хвощев-
ская. — До ремонта достаточно 

прохладно здесь было, дети ча-
сто жаловались, теперь думаю 
эта проблема полностью реше-
на. Могу за всех родителей ска-
зать, мы очень-очень довольны.

Кстати, сами мальчишки и 
девчонки с удовольствием по-
сещают школу во время кани-
кул. Здесь работает летняя пло-
щадка. Смех, радость, задор… 
Ежедневно на летней площадке 
Усть-Кудинской школы играют 
и общаются 80 ребятишек. Се-
годня школьников приобщают к 
искусству – знакомят с кинема-
тографом. Пятиклассник Никита 
Изюмов с особым интересом слу-
шает лекцию про Чарли Чаплина. 
Он уже не первый год посещает 
дневной лагерь. Говорит, что ради 
интересных игр можно и встать 
пораньше.

— Мне очень нравится хо-
дить на летнюю площадку. 
Здесь интересно. Для нас прово-

дят различные квесты, флеш-
мобы, конкурсы. В одном из них, 
«Мистер Джунгли», я даже за-
нял первое место, — похвастался 
Никита.

Место встречи изменить нельзя

Уверенно можно сказать – 
Усть-Куда становится всё пер-
спективнее и современнее. Ещё 
один объект, который проверил 
Леонид Фролов в ходе своего 
визита, – бульвар «Централь-
ный». Это новое обществен-
ное пространство рассчитано 
абсолютно для всех жителей 
деревни: здесь можно и мамам 
с колясками погулять, и ребят-
не опробовать новые качели. 
Обустройство бульвара идёт 
по партийному проекту «Еди-
ной России» – «Формирование 
комфортной городской среды», 
в котором Усть-Кудинское му-
ниципальное образование уча-
ствует на условиях софинанси-
рования. 

— Такие места отдыха необ-
ходимы людям. Здесь они могут 
отдохнуть после рабочего дня 
или провести время с семьей в 
субботу и воскресение. Будем и 
дальше делать вс-е для того, 
чтобы небольшие территории 

развивались, становились более 
комфортными, — отметил Лео-
нид Фролов. 

Пока благоустроена полови-
на общественно пространства: 
заасфальтированы дорожки, 
установлены урны, скамейки, 
ограждение, смонтировано осве-
щение, высажены деревья. Стро-
ительство бульвара продолжится 
и в следующем году. В планах ад-
министрации Усть-Куды – устро-
ить в месте всеобщих прогулок... 
фонтан. 

— С каждым годом наш му-
ниципалитет становиться 
лучше и лучше. Новый сквер 
тому подтверждение. Уже сей-
час по вечерам здесь собирается 
много ребятишек и молодёжи 
и мы, пенсионеры, не отста-
ем. К такому скверу ноги сами 
идут, — рассказал председатель 
Усть-Кудинского Совета ветера-
нов Геннадий Рыженко. 

И это далеко не все хорошие 
новости деревни. Совсем недавно 
недалеко от бульвара по проекту 
«Народные инициативы» устано-
вили новую игровую площадку . 
То ли еще будет.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО

 � О Б Щ Е С Т В О

Чтоб комфортнее жилось
Мэр Иркутского района оценил качество ремонта спортзала в школе Усть-Куды и темпы благоустройства нового сквера

Накануне  нового учебного года 
первоклассникам из семей, нуждаю-
щихся в социальной поддержке, вру-
чили наборы школьных принадлеж-
ностей. В наборы входят тетради, 
альбомы для рисования, пластилин, 
цветной картон и бумага, ручки и 
карандаши. Школьные принадлеж-
ности закуплены за счет средств 
бюджета Иркутского района. В Ма-
монском МО  по такому «портфелю» 
получили дети 20 малообеспечен-
ных и многодетных семей. 

— В нашей семье десять детей: 
старшему - 21, младшему — пять 
месяцев. К новому учебному году 
начинаем готовиться заранее, 
поэтому на первое время у нас все 
есть, но такая поддержка никог-
да лишней не будет, — рассказала 

местная жительница Наталья Мол-
чанова.

Будущая первоклассница Саша 
ждет похода в школу с нетерпени-
ем, прилежно считает дни, но и по-
прыгать-побегать тоже не прочь. 

— Как и все дети, она очень 
любит резвиться. Даже не знаю, 
удастся ли нашим учителям ее ус-
мирить. Мы уже купили и юбочки, 
и туфельки, и портфель, а теперь 
вот и канцелярия есть, — поде-
лилась жительница Малой Еланки 
Анна Арсентьева.

К районной акции присоеди-
нились депутаты, предпринимате-
ли и общественные организации. 
Например, в Марковском МО уча-

стие в акции приняли члены Со-
вета молодежи «Новое поколение» 
и местные предприниматели.

— Приобретение школьных 
принадлежностей для перво-
классников — это приятные, но 
довольно затратные хлопоты. 
Поэтому мы помогаем семьям, 
нуждающимся в социальной под-
держке, подготовить детей к 
школе, — отметил Мэр Иркутско-
го района Леонид Фролов.

В Иркутском районе акция 
«Школьный портфель» проходит 
уже в 13 раз. В нынешнем году в му-
ниципалитете помогли собраться в 
школу 500 первоклассникам.

Татьяна ИВАНОВА

Ручки, ластики, тетрадки...
Будущим первоклассникам вручили школьные принадлежности
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Организаторы проекта по 
созданию парка Защита 

природы Прибайкалья «Мыс 
Бурхан»  приглашают на по-
садку леса и школу лидерства  
на острове Ольхон. 

Организаторы готовят обра-
зовательные мероприятия для 
тех, кто что-то хочет сделать,  
но не знает как. На нашей шко-
ле вы узнаете:  как воплотить 
идею в жизнь; что такое крауд-
фандинг и где его запускать; как 
собрать команду для проекта. 
А ещё  получите мощный заряд 
энергии на дела, пообщаетесь с 
успешными и неравнодушными 
людьми нашего региона.

У нас существует организа-
ционный сбор - 350 руб. за один 
полный день, прибытие и выезд 
считается за 1 день.

В сентябре на Байкале 
пройдут следующие лесовос-
становительные лагеря:

Первый всероссийский до-
бровольческий лесовосстано-
вительный лагерь пройдёт  с 
3-7 сентября в поселке Монды 
в Тункинском Национальном 
парке (проводится совместно 
и по инициативе ООО "Аер-
хан"). На месте старых неза-
конных рубок планируется 
высадить лес.

Второй лагерь «Посади де-
рево - подари Байкалу жизнь» 
и школа лидерства по разра-
ботке и воплощению приро-
доохранных проектов прой-
дут 16-21 сентября 2021 года 
на о. Ольхон в Прибайкаль-
ском Национальном парке. 
В местах пожарищ 2008 года 
там, где лес сам восстанавли-
вается медленно на террито-

рии около 8-10 га, планирует-
ся высадить кедры и сосны с 
открытой и закрытой корне-
вой системой.

В помощь для организации 
лагеря объявлен благотвори-
тельный сбор средств: https://
burkhan-project.ru/ru/партнё-
ры/помощь/. Объявлен набор 
добровольцев в лагерь.

Партнеры проекта: Благо-
творительный Фонд «Подари 
Планете Жизнь», админи-
страция Хужирского МО Оль-
хонского района Иркутской 
области, ФБГУ «Заповедное 
Прибайкалье», Министерство 
природных ресурсов и эколо-
гии Российской Федерации.

Подробности по тел. 675-
698, +7(950)05-320-72, info@
burkhan-project.ru

БФ «Подари планете жизнь»

 � Э К О Л О Г И Я

«Посади дерево – подари Байкалу жизнь»

Более двух тысяч маль-
чишек и девчонок отдохнули 
нынешним летом в лагерях 
с круглосуточным пребыва-
нием, в том числе 40 детей с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья и 59 детей-сирот. 
Ребят Иркутского района при-
няли детские лагеря отдыха 
«Ласточка», «Байкал»,  «Лазур-
ный», «Юный музыкант», при-
родоохранный образователь-
ный лагерь «Эколог», летняя 
загородная дача Центра помо-
щи детям-сиротам в деревне 
Жердовка и  палаточный ла-
герь «CS Camp».  

Около двух тысяч детей про-
вели летние каникулы в лагерях 
с дневным пребыванием, в том 
числе, состоящие на различных 
видах учета, 464 ребенка, нахо-
дящихся в трудной жизненной 
ситуации. 

Как рассказала председа-
тель комитета по социальной 
политике администрации Ир-
кутского района Екатерина 
Михайлова, наполняемость 
стационарных лагерей соста-
вила 75% от планируемого. 
Особое внимание было уделе-

но безопасности пребывания 
и соблюдению санитарно-эпи-
демиологических требований. 
Постоянно проводилась де-
зинфекция мебели и воздуха, 
каждое утро у детей измеря-
лась температура, перед нача-
лом смены педагоги проходи-
ли обследование на COVID-19.

— И родители, и 
дети долго ждали от-
крытия летних лагерей, 
чтобы провести каникулы 
вне дома, и мы постарались 
сделать все для того, чтобы 
их ожидания оправдались и 
отдых детей был макси-
мально безопасным и ком-
фортным, — прокомменти-
ровала Екатерина Михайлова.

А что же дети?

Культура детского отдыха 
стремительно меняется, а дети 
по-прежнему любят бегать, 
прыгать и смеяться. Заня-
тость ребенка в любом лагере 
расписана буквально по мину-
там. Подвижные игры, прогулки, 
конкурсы, викторины, здоровое 
питание, внимательные воспита-
тели...  Все для того, чтобы отдых 
удался и запомнился надолго. Ка-
жется лето уже на исходе, а в лаге-
рях дневного пребывания жизнь 
бьёт ключом. Мы приехали вме-

сте с Мэром Леонидом Фроловым 
в Марковскую СОШ №1, чтобы 
посмотреть, как отдыхается ре-
бятам в последние летние деньки. 
А здесь — восторг, эмоции че-
рез край: мальчишки и девчонки 
играют в «Лазертаг» (Прим. Ред: 
тактическая игра-стрелялка, в ко-
торой соревнуются две команды, 

а специальные устройства считы-
вают выстрелы и попадания).

И планов еще немерено: со-
ревнования по волейболу,  за-
нятия экологической и патри-
отической направленности, 
творческие конкурсы.

Татьяна ИВАНОВА
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Летний отдых удался!
Подведены предварительные итоги летней оздоровительной кампании


